



Ergebnisse der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 10. April 2019

• Statt des Bibelteilens haben die PGR-Mitglieder dieses Mal an der Kreuzwegandacht in der Kirche St. Marien teilgenommen. Frau Ufer eröffnete die Sitzung, die anschließend im Pfarrheim in Gronau stattfand.

Proklamandum

- Die Bekanntmachungen oder Vermeldungen in den Gottesdiensten werden in der katholischen Kirche als Proklamandum bezeichnet. Zu den Inhalten gehören die Gottesdienstordnung, Hinweise auf Verstorbene der Gemeinde, Verlautbarungen des Bistums oder Ankündigungen von Veranstaltungen.
- Die PGR Mitglieder diskutierten darüber, wie einzelne Gruppierungen ihre Veranstaltungen in Zukunft ankündigen können. Mehrstimmig wurde beschlossen, dass die Möglichkeit besteht, besondere Veranstaltungen ins Proklamandum aufnehmen zu lassen. Nach dem Austausch einigte man sich auf eine Vorgehensweise, die bis Dezember 2019 erprobt wird und danach gegebenenfalls überdacht werden muss. Der Veranstalter meldet sich spätestens am Dienstag im Pastoralbüro mit der Bitte um Aufnahme ins Proklamandum. Der Veranstaltungstipp sollte kurz und bündig formuliert werden. Die entsprechende Veranstaltung wird ins Proklamandum aufgenommen. Vor der hl. Messe meldet sich der Veranstalter in der Sakristei und bestätigt, dass er die Veranstaltung selbst ankündigt. Wenn sich keiner meldet (dies sollte die Ausnahme sein), kündigt der Zelebrant oder Diakon diese stellvertretend an.

Bericht aus den Gremien

Pastoralteam: Frau Witte

Einführung einer Willkommenskultur

- Zukünftig werden die Gottesdienstbesucher vor der Heiligen Messe am Sonntag von Frau Witte sowie von ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen oder Mitarbeitern persönlich begrüßt. Eventuell wird auch das Gotteslob angereicht. Nach der Heiligen Messe beabsichtigt Kaplan Thomsen die Gottesdienstbesucher selbst zu verabschieden, um mit ihnen ins Gespräch zu kommen.

... 2

Newsletter

- Ab dem 12. April wird der Newsletter in unregelmäßigen Abständen an die im E-Mail-Verteiler erfassten Gemeindemitglieder verschickt.

Diakon Greiner:

- Es werden Kantoren gesucht, die den Antwortpsalm vortragen. Herr Voss erklärt sich dafür bereit, die Schulung zu übernehmen. Es wird darum gebeten, entsprechende Menschen anzusprechen und sich gegebenenfalls beim Pastoralteam oder bei Herrn Voss zu melden.

Pfarrvikar Schmitt:

- Zur Fußwaschung am Gründonnerstag gab es viele positive Rückmeldungen.
- Anmerkung aus dem PGR: Weil die Fußwaschung mit dem Rücken zur Gemeinde geschieht, wäre eine Änderung der Vorgehensweise zu überdenken, da die Messbesucher in den hinteren Reihen nicht mitbekommen, was vorne geschieht.

Ortsausschüsse:

OA – Hl. Drei Könige

Frau Hußmann:

- Am 15. Juni 2019 findet das Pfarrfest statt. Es beginnt nach der Vorabendmesse. Die Genehmigung für die Musik besteht bis 22.00 Uhr. Frau Hußmann beschreibt die Schwierigkeiten, mit denen der OA im letzten Jahr konfrontiert war.

OA – St Laurentius

Herr Miebach:

- Das Erntedankfest befindet sich in der Abstimmungsphase.
- Am 28. April ist Barmherzigkeitssonntag. Zu diesem Anlass findet um 14.45 Uhr eine Andacht mit Herrn Rüttiger in St. Laurentius statt.

OA – St. Marien

Frau Franssen:

- Frau Franssen teilt mit, dass Herr Lüke nicht mehr im Ortsausschuss ist.
- „Kirche, Kölsch und Klön“ am 19. Mai ist abgesagt.
- Am 25. Mai gibt es zwischen 10.00 Uhr und 12.00 Uhr ein neues, überkonfessionelles Angebot für Kinder in St. Marien. In Zusammenarbeit mit der KJA handelt es sich um einen Kriminalfall in Gronau „Das verlorene Schaf“ für Grundschul Kinder. Im Anschluss findet ein spiritueller Abschluss statt.

Kreiskatholikenrat

Frau Ufer, Frau Hahn-Pellico:

- Auf der am 2. April stattgefundenen Vollversammlung wurde nach einem zunächst inhaltlichen Austausch zum Thema „Glaubensweitergabe heute“ auch formal Haushalt und Vorstand entlastet.

Informationen und Anfragen

Frau Ufer:

- Frau Ufer stellt die Frage, ob eine andere Vorgehensweise in der Osternacht beim liturgischen Einzug unter Verkündigung „Lumen Christi“ möglich ist, um den nachströmenden Gottesdienstbesuchern eine bessere Anteilnahme zu ermöglichen.

Fronleichnam 20. Juni 2019

- Die Fronleichnamprozession beginnt in diesem Jahr in Hl. Drei Könige und endet in St. Laurentius. Der genaue Weg steht noch nicht fest. Das nächste Treffen der Arbeitsgruppe ist am 24. April um 19.30 Uhr.

Frau Franssen:

- Das Maifest findet am 30. April auf dem Abenteuerspielplatz statt.
- Die nächste Musiknacht „Kreuz- und Querwege“ findet am Freitag, dem 03. Mai 2019 statt.

Herr Stahl:

Herr Stahl teilt mit, dass am 16. Juni um 16.00 Uhr seine Diakonenweihe in St. Suitbertus, in Düsseldorf-Kaiserswerth stattfindet.